

Feria del Libro:

Pablo Neruda será rey en Guadalajara

Los organizadores del evento literario visitaron Chile para anunciar las actividades del homenaje al poeta.

MARÍA LUISA ZANINOVIC

En el centenario del natalicio de Neruda, los homenajes en su honor se multiplican por todo el mundo. La XVIII versión de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, uno de los eventos literarios más prestigiosos y multidisciplinarios del cono sur (el año pasado fue visitada por medio millón de personas), también quiere celebrar, en grande y programó para los días 28, 29 y 30 de noviembre el tributo "Canto general a Pablo Neruda".

Nubia Macías, directora del encuentro anual, y Gonzalo Celorio, asesor literario, visitaron Chile para reunirse con José Waisman, presidente del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, y dar a conocer las principales actividades del homenaje al premio Nobel.

Queremos que sea una reunión inolvidable. Estamos convocando a importantes escritores latinoamericanos, como José Emilio Pacheco, reciente ganador del Premio Iberoamericano Pablo Neruda; Ernesto Cardenal y Juan Gelman. Todavía no se ha definido a los autores chilenos que van a participar. Se barajan varios nombres, entre ellos Gonzalo Rojas que ya aceptó, pero también han ofrecido su apoyo David José Fernández, Antonia Skármeta, además de algunas mujeres. Cada uno de estos creadores escogerá el texto de Neruda que más les guste y lo leerá en público. Este tributo es muy importante para nosotros porque Pablo está entre la lengua y el paladar de todos. Forma



Nubia Macías, directora de la Feria.



Gonzalo Celorio, asesor literario.

parte de nuestro patrimonio verbal", cuenta Gonzalo Celorio.

Junto con la lectura de poemas, el programa de homenaje al autor de "Residencia en la tierra" también incluirá mesas re-



MÉXICO LINDO Y QUERIDO.— El autor de "Odas elementales" sigue siendo muy apreciado entre los lectores atecas. Este viernes 23 se realizará una lectura masiva de su obra en la principal plaza de Guadalajara.

Maratón nerudiana

El 23 de abril, Día Internacional del Libro, se realizará en Guadalajara una maratón de lecturas de la obra de autor de "Crepúsculo": "Esto no ha sido por elección nuestra, sino que un comité literario de la Feria del Libro realizó una encuesta a los lectores. Por una votación abrumadoramente mayoritaria (9 mil personas) ganó Neruda. Eso significa que ese día, entre 09:00 y 21:00 horas, se leerán sus poemas".

La actividad está programada en la plaza pública más importante de Guadalajara (Libertad). Será maravilloso, porque a cada persona que se suba al podio a recitar, se le regalará un libro del poeta chileno", cuenta Gonzalo Celorio.

Nubia Macías agrega que "esta lectura será un espléndido aperitivo".

con los asistentes sobre el poeta. Fernando Molina, embajador de Chile en México, es uno de los más entusiastas de esta actividad. Tiene la intención de publicar una antología pequeña, ac-

cesible, para distribuir entre los jóvenes universitarios de Guadalajara. Su interés es que ellos participen y se acerquen a la poesía de Neruda porque está convencido de que Pablo sigue siendo y volverá a ser uno de los grandes poetas de cabecera de todos los mexicanos", agrega Nubia Macías.

Cataluña presente

Bajo el lema "Leer es poder", la XVIII versión de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara se realizará entre el 27 de noviembre y 5 de diciembre.

La cultura catalana será la invitada de honor. Van a participar 30 autores, que escriben tanto en es-

La celebración de Ginebra

La Embajada de Chile en Suiza dio a conocer el programa oficial del "Salón International del Libro, la Prensa y la Multimedia", que se realizará en Ginebra entre el 28 de abril y el 2 de mayo y donde nuestro país es invitado de honor, en el marco del centenario del nacimiento de Pablo Neruda.

A la inauguración de esta feria asistirán Micheline Calmy-Rey, ministra de Relaciones Exteriores de Suiza, y Cecilia Mackenna, embajadora de Chile en ese país, entre otras personalidades.

El 29 de abril, Jorge Edwards ofrecerá la conferencia "Neruda, memoria y balance". Ese mismo día, el autor de "Personas grandes" se referirá a su obra y firmará algunas de sus libros. El 1 de mayo, el escritor Luis Sepúlveda conversará sobre lo que está en la literatura, que será iniciado por José Manuel López Abiada, profesor de literatura española de la Universidad de Berna. Después de una degustación de productos y vinos de Chile, el autor de "Nombre de torero" sostendrá un encuentro con el público asistente y firmará libros.

patóbol como en catalán. También habrá ciclos de cine, plásticos, ilustraciones literarias, muestras gastronómicas y música en vivo. "Se está pensando traer a las grandes cantantes catalanas, de la calidad de un Joan Manuel Serrat, músicos clásicos, rockeros, bailarinas, el Festival electrónico Sónar, cantantes de ópera..."

"En junio esperamos anunciar el programa completo", puntualizó la directora del encuentro.

Pablo Neruda será rey en Guadalajara [artículo] Maureen Lennon Zaninovic.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lennon, Maureen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Neruda será rey en Guadalajara [artículo] Maureen Lennon Zaninovic. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)